

## 終業式の話

### 「自分の様子を振り返って」

今日で、3か月半にわたった1学期が終わりを迎えます。皆さんはこの1学期をどのように過ごしてきましたか。1年生にとっては初めての学校生活で楽しいことがいっぱいあった時間だったのではないのでしょうか。また、6年生は最後の行事を一つ一つ終えながら、小学校生活のよい思い出を重ねていった1学期だったかもしれません。



さて、1学期始めの始業式で校長先生がどんなお話をしたか覚えていますか。

私は皆さんにこんな話をしました。

一つは目標を定めることです。一昨日、日本の女子サッカーチームがワールドカップという世界一を決める大会で見事優勝しました。このチームは国際大会でメダルをとるという願いをもっていました。そのためには初めから3位をねらうのではなく、「優勝を目指す」という目標を立てました。決して楽な目標ではなかったようです。なぜならば過去のワールドカップではベスト8が一番いい成績だったからです。皆さんも一学期の初めに自分の目標を立てたと思います。そして目標は立てただけでは実現しないことは皆さんも分かっていることと思います。先ほどの女子サッカーチームも自分たちのよさを生かした作戦を考え出し、懸命に練習を重ねてきたそうです。

もう一つは、「難しいな」「もうできないな」「あきらめようかな」と思ったときのあと一歩の頑張りを大切にしてくださいというお話をしました。また話はサッカーに戻りますが、決勝のアメリカ戦では先制点を奪われて残り10分というところで同点に追いつきました。また、延長戦でまた1点を追加されても残り3分でまた同点に追いつきました。テレビの前で観戦している自分の方が「もうだめなんじゃないか。」と思うような状況でも、選手は誰一人あきらめずに目標の達成に向けて頑張っていたそうです。

私は苦しいときの選手一人一人の頑張りがあったからこそ、最終的に優勝を獲得し、目標を達成できたのだと思います。皆さんも自分の目標とその取り組みの様子をよく思い出し、これからに生かして行ってほしいと思います。

さて、今日、それぞれの教室でこれから「あゆみ」をいただきます。この「あゆみ」は皆さんの頑張りがたくさん書かれています。それぞれの担任、専科の先生方が心を込めて、一人一人の顔を思い浮かべながら一生懸命書いてくださった記録です。その中から、先生が感心したよさを紹介します。

- ・いつも姿勢正しく落ち着いて話を聞いています。
- ・困っている人を見るとすぐに手伝ってあげる優しいところがあります。

- ・話を聞くときには、いつでも姿勢を正し、相手の方を向いてしっかりと聞くことができました。
- ・宿題や自由勉強にも熱心に取り組み、漢字の小テストで、すべて満点を取ることができたのは立派でした。
- ・50メートル走や運動会のリレーでは、速く走るために足の上げ方や腕の振り方に気を付け、進んで練習に励んでいました。
- ・国語の物語文では、毎時間の学習課題についての自分の考えを、とても詳しくノートに書いていました。
- ・生き物や植物の成長を楽しみにし、一生懸命世話をする姿が見られ、生き物に対する優しい気持ちが伝わってきました。
- ・答えを出すことで満足することなく、自分の考えを筋道を立てて発表したり、ノートに記述したりすることができます。
- ・教室の床に落ちていたゴミに気付き、誰からの指示があるわけでもないのに拾ってゴミ箱に入れていました。
- ・笑顔で大きな口をあけて歌う姿から、歌を愛する心が伝わってきました。
- ・体育の時間に友達に励ましの言葉をかけることができました。
- ・家庭学習にも意欲的で、自主的に様々な学習を進めては、自主学习ノートを提出しました。
- ・国語のスピーチでは、クイズ形式にするなどの工夫をこらして、聞く人にとって分かりやすい発表にすることができました。
- ・友達や下級生が困っていると、すぐに側に行き、「どうしたの。」と声をかけ、高学年らしい優しい気持ちも芽生えています。
- ・いつもハンカチ・名札を忘れず身付けており、健康に気をつけていることが分かります。
- ・歴史に関する本をいつもよく読んでおり、知識も豊富です。どの時代のこともよく知っているのが友達からも歴史博士のようだとされています。
- ・学級に目を向け、みんなをまとめようとすすんで声かけをしました。

- ・体操や日光移動教室など、いろいろな場面で、みんなにとって公平になるように、自分から率先して動いていました。
- ・自分のことは後回しにし、常にまわりのことを考えて行動する姿は、学級や学年の友達の見本にもなりました。

素晴らしい皆さんの成長の様子がこのように書かれています。ぜひ自分のあゆみをよく見て、自分のいいところや課題は何かを考えていきましょう。

最後になりますが、約1カ月にわたる長い休みです。しっかりと自分で目標を定めて、計画をもって過ごしていきましょう。節電アクションについても自分でできることをこつこつと毎日続けていくようお願いします。

では、8月25日また皆さんの元気な顔と再開できることを祈って、先生のお話を終わります。